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令和元
れいわがん

年度
ね ん ど

第 2回
だい２かい

 青森市
あおもりし

障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

 議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

 

日
にち

 時
じ

 令和
れ い わ

元年
がんねん

8月
がつ

8日
か

（木
もく

）13:00～15:00 

場
ば

 所
しょ

 青森市
あおもりし

総合
そうごう

福祉
ふ く し

センター2階
かい

 集会室
しゅうかいしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

 （委
い

 員
いん

）石田
い し だ

会長
かいちょう

、西村
にしむら

委員
い い ん

、蠣
れい

﨑
さき

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

、津川
つ が わ

委員
い い ん

、工藤
く ど う

（縁
ゆかり

）委員
い い ん

、 

今
いま

委員
い い ん

、今村
いまむら

委員
い い ん

、小笠原
おがさわら

委員
い い ん

、岡田
お か だ

委員
い い ん

、野呂
の ろ

委員
い い ん

、木村
き む ら

委員
い い ん

、 

田中
た な か

委員
い い ん

、藤川
ふじかわ

委員
い い ん

、谷川
たにがわ

委員
い い ん

、狭間
は ざ ま

委員
い い ん

、工藤
く ど う

（昭
あき

）委員
い い ん

、長谷川
は せ が わ

委員
い い ん

 

（計
けい

18名
めい

） 

 

（事務局
じむきょく

）障
しょう

がい者
しゃ

支援課
し え ん か

 金澤
かなざわ

課長
かちょう

、佐々木
さ さ き

主幹
しゅかん

、佐藤
さ と う

主幹
しゅかん

、高木
た か ぎ

主幹
しゅかん

、笹原
ささはら

主査
し ゅ さ

、

髙坂
こうさか

主査
し ゅ さ

、長澤
ながさわ

主事
し ゅ じ

 

 

１ 開会
かいかい

 

 

２ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

○
まる

各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

事項
じ こ う

について 

精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

 ＜委員
い い ん

が「精神障
せいしんしょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

協議
きょうぎ

等
とう

経過
け い か

報告書
ほうこくしょ

」に基
もと

づき説明
せつめい

＞ 

就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

 ＜委員
い い ん

が「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

協議
きょうぎ

等
とう

経過
け い か

報告書
ほうこくしょ

」に基
もと

づき説明
せつめい

＞ 

 

３ 各部会
かくぶかい

での話
はな

し合い及
およ

び各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

 

（１） 各部会
かくぶかい

からの報告
ほうこく

 

＜各部会
かくぶかい

での協議後
きょうぎご

、協議
きょうぎ

内容
ないよう

を部会
ぶ か い

リーダー等
とう

から報告
ほうこく

＞ 

（委員
い い ん

）「精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では 7月
がつ

の末
すえ

に当事者
とうじしゃ

の方
かた

と支援
し え ん

機関
き か ん

の方
かた

が

集
あつ

まって話
はな

してもらったことをベースにピアサポーターについて、サポートをしてみ

たい人
ひと

とサポーターを受け入れてくれる事業所
じぎょうしょ

のマッチングについて、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センターを中心
ちゅうしん

にマッチングシステムを作
つく

れないか相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が集
あつ

まる連絡会
れんらくかい

で聞
き

いてみることとなった。また、当事者
とうじしゃ

の交流
こうりゅう

の場
ば

を作
つく

っていくにあたっても、

地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センターに協 力
きょうりょく

を得
え

られないか、確認
かくにん

していくという話
はなし

になった。 

  青森市
あおもりし

でやるピアサポーター養成
ようせい

講座
こ う ざ

もあるので、その際
さい

に集
あつ

まった方
かた

に話
はなし

を聞
き

く

機会
き か い

を作
つく

れるか、今後
こ ん ご

また検討
けんとう

していきたいなという話
はなし

をした。 

（委員
い い ん

）「みんなの未来
み ら い

部会
ぶ か い

」では、引
ひ

き続
つづ

き障害
しょうがい

の理解
り か い

を深
ふか

める活動
かつどう

をしていきたい。

交通
こうつう

機関
き か ん

において、バスやタクシーを利用
り よ う

しているが、時間
じ か ん

や手間
て ま

がかかってしまう

ときに、運転手
うんてんしゅ

さんや周
まわ

りの市民の方
ほう

から理解
り か い

を得
え

られない状 況
じょうきょう

がある。そういっ

た方々
かたがた

の理解
り か い

を深
ふか

めたいので、市
し

のほうからタクシー協会
きょうかい

や市営
し え い

バスさんに講習会
こうしゅうかい

実施
じ っ し

のニーズ調査
ちょうさ

をし、どういった講習会
こうしゅうかい

があったらわかってもらえるのか、今年度
こんねんど

調査
ちょうさ

できたらいいなと話
はな

し合
あ

った。 

   防災
ぼうさい

に関する
か ん す る

取
と

り組
く

みについて、それぞれの団体
だんたい

のリーダーさんで、話
はな

し合
あ

いをし

ていただく機会
き か い

をもっていただいた。谷川
たにがわ

委員
い い ん

から相談員
そうだんいん

の方
かた

と年
ねん

2回防災
ぼうさい

について、
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話
はなし

をすれば、防災
ぼうさい

に関
かん

する意識
い し き

が高
たか

まるのではないかという意見
い け ん

があった。本年度
ほんねんど

相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

やケアマネージャーを含
ふく

めて、部
ぶ

会
かい

の中
なか

でお互
たが

いにこういったことを

してもらいたいなど話
はな

し合
あ

いをしてもらえばいいと考
かんが

えている。 

（委員
い い ん

）「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」では、就労
しゅうろう

支援
し え ん

ガイドブックの製作
せいさく

について協議
きょうぎ

をした。就労
しゅうろう

支援
し え ん

ガイドブックを使っていただく対象者
たいしょうしゃ

は学校
がっこう

の先生
せんせい

や相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の方
かた

に

活用
かつよう

いただけるような内容
ないよう

にしようということが話
はな

された。現場
げ ん ば

の話
はなし

だと、保護者
ほ ご し ゃ

の

方
かた

がこういった方向
ほうこう

で進
すす

めたいというときに、生徒
せ い と

と違
ちが

う方向性
ほうこうせい

で話
はな

す保護者
ほ ご し ゃ

もいる。

学校
がっこう

の先生
せんせい

は教育
きょういく

分野
ぶ ん や

が専門
せんもん

なので、なかなか福祉
ふ く し

の分野
ぶ ん や

の説明
せつめい

を自信
じ し ん

をもってす

るのが難
むずか

しいということがあるので、指針
し し ん

となるようなガイドブックがあればいい

という意見
い け ん

があげられた。 

製作
せいさく

にあたっては、印刷物
いんさつぶつ

となり費用
ひ よ う

がかかるので、事務局
じむきょく

のほうに印刷
いんさつ

の予算
よ さ ん

は

あるかを聞
き

いたところ、なかなか難
むずか

しいとのことだったが、委員
い い ん

の方
ほう

から広告
こうこく

や

協賛
きょうさん

を集
あつ

めて形になるように工夫
く ふ う

していけばいいという意見
い け ん

もあげられた。 

 使
つか

っていただくものについては、どのタイミングで、どの機関
き か ん

が関
かか

わるとか、どん

な支援
し え ん

機関
き か ん

があるとか、就労
しゅうろう

支援
し え ん

の流
なが

れ、学校在学中
がっこうざいがくちゅう

からどういった流
なが

れで地域
ち い き

社会
しゃかい

に出
で

て行くのかという流
なが

れや国
くに

の方針
ほうしん

も明確
めいかく

に載
の

せたほうがいいじゃないかという

意見
い け ん

があげられた。製作
せいさく

にあたっての参考
さんこう

資料
しりょう

として、各地域
かくちいき

でいろいろなガイドブ

ックがあるので、次回
じ か い

の部会
ぶ か い

でそれぞれ持
も

ち寄って、青森市版
あおもりしはん

のいいものを作
つく

ってい

けたらなと話
はな

し合
あ

われた。 

 

（２） 部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

した委員
い い ん

の感想
かんそう

・意見
い け ん

 

（委員
い い ん

）7月 31日に部会
ぶ か い

があり、大人数
おおにんずう

で集
あつ

まって、こんなに集
あつ

まるのは初
はじ

めてなんじ

ゃないかというくらい賑
にぎ

やかで、当事者
とうじしゃ

が私
わたし

を含
ふく

め 3名
めい

おり、ほのぼのとした感
かん

じで

よかった。 

今日話
きょうはな

し合
あ

った中で、ピアサポーターのことで、ピアサポーターの理念
り ね ん

と概要
がいよう

を作
つく

らないといけないのではないかという話
はなし

があった。それと自分
じ ぶ ん

の希望
き ぼ う

だが、9月
がつ

か 11

月
がつ

につくしが丘
おか

のショートケアにおいて 7月
がつ

31日
にち

の部会
ぶ か い

にも来
き

ていた当事者
とうじしゃ

2名
めい

、サン

ネットの方
かた

とで交流会
こうりゅうかい

に行
い

きたいと思
おも

っている。あくまでも提案
ていあん

なので、希望
き ぼ う

が叶
かな

う

かどうかはわからないが、がんばりたい。次回
じ か い

の部会
ぶ か い

は 10月
がつ

にやる予定
よ て い

である。 

 

（委員
い い ん

）この前
まえ

、車椅子
くるまいす

の方
かた

がバス
ば す

に乗
の

った際に発生
はっせい

した運転手
うんてんしゅ

による暴言
ぼうげん

について、

委員
い い ん

の 仰
おっしゃ

ったことが心
こころ

に残
のこ

った。「ハワイに行
い

ったときは、そういう方
かた

がいても

周り
ま わ り

の方
かた

が、自然
し ぜ ん

な目
め

で見
み

ていたので、障害
しょうがい

の人
ひと

は時間
じ か ん

がかかるということを理解
り か い

し

てもらわなければとうことで、自分
じ ぶ ん

もみんなと一緒
いっしょ

にやらないと時間
じ か ん

がかかるから、

みんなもゆっくり見守
み ま も

ってねというような理解
り か い

も必要
ひつよう

かなと思
おも

った。藤川
ふじかわ

さんが 仰
おっしゃ

った「自分
じ ぶ ん

は当事者
とうじしゃ

なので難
むずか

しいことは、理解
り か い

が出来
で き

ないので、やはり当事者
とうじしゃ

と地域
ち い き

と行政
ぎょうせい

とでトライアングルのように協 力
きょうりょく

してもらえれば、自分
じ ぶ ん

たちも安心
あんしん

である。」

と当事者
とうじしゃ

である委員
い い ん

から聞
き

くことによって、より心
こころ

に響
ひび

いた。 
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（委員
い い ん

）率直
そっちょく

な感想
かんそう

としては、私
わたし

自身
じ し ん

まだまだ福祉
ふ く し

のことに関
かん

して不勉強だなと実感
じっかん

し

た。今日
き ょ う

の話
はな

し合
あ

いの中で学校
がっこう

の現場
げ ん ば

での話題
わ だ い

も取
と

り上
あ

げていただいたが、福祉
ふ く し

サー

ビスのことについては、学校
がっこう

教育
きょういく

の現
げん

場
ば

では足
た

りないということを実感
じっかん

した。学校
がっこう

は

卒業
そつぎょう

すると、極端
きょくたん

な言
い

い方
かた

をすると「はい、さよなら」という意識
い し き

もまだまだある

だろうなと感
かん

じた。それだけではなく、在学中
ざいがくちゅう

はもちろん、卒業後
そつぎょうご

の支援
し え ん

の体制
たいせい

にも

深
ふか

く関
かか

わっていかないといけないいう必要性
ひつようせい

を感
かん

じた。本日
ほんじつ

はありがとうございまし

た。 

（３）オブザーバーの方
かた

の感想
かんそう

 

  （オブザーバー）「精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」を途中
とちゅう

から聞
き

かせていただいたが、

皆
みな

さん熱心な話
はな

し合
あ

いをされているなと思
おも

った。先日
せんじつ

、相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の現任者
げんにんしゃ

研修
けんしゅう

が

あり、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

がテーマとして取
と

り上
あ

げられ、受講生
じゅこうせい

に対して
た い し て

「皆
みな

さんが普段仕事
し ご と

をしている地域
ち い き

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の活動
かつどう

内容
ないよう

をまとめてください」とう課題
か だ い

があり、私
わたし

は青森市
あおもりし

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の内容
ないよう

をまとめた。八戸
はちのへ

は八戸
はちのへ

、三沢
み さ わ

は三沢
み さ わ

、弘前
ひろさき

は弘前
ひろさき

と、

それぞれやっている内容
ないよう

を共有
きょうゆう

するものだったが、自分
じ ぶ ん

の住
す

んでいる町
まち

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の活動
かつどう

内容
ないよう

をもう少
すこ

し知
し

りたいなと声
こえ

が出
で

ていた。今
いま

現在
げんざい

、私
わたし

は青森市
あおもりし

で働
はたら

いて

いるが、以前
い ぜ ん

働
はたら

いていた地域
ち い き

でも「やってるんだよなあ」という感
かん

じで活動
かつどう

内容
ないよう

がよく

わからなかった。今日
き ょ う

、部会
ぶ か い

の話
はなし

を聞
き

かせていただいたが、就労
しゅうろう

支援
し え ん

の方
かた

もすごく議論
ぎ ろ ん

しており、一生懸命
いっしょうけんめい

な方々
かたがた

がいるということを、市民
し み ん

の方
かた

、関係者
かんけいしゃ

、当事者
とうじしゃ

の方
かた

に広
ひろ

く

伝
つた

わっていけばいいなと強
つよ

く思
おも

った。 

 

４ その他
た

 

（委員
い い ん

）私
わたくし

ごとだが、先月の上旬に私
わたし

の友人
ゆうじん

が青森市外
あおもりしそと

から青森市
あおもりし

に移
うつ

り住
す

んできたのだが、

そのときに障
しょう

がい者
しゃ

手帳
てちょう

の住所
じゅうしょ

変更
へんこう

や福祉
ふ く し

乗車 証
じょうしゃしょう

の発行
はっこう

の手続
て つ づ

きの際
さい

に市
し

役所
やくしょ

の方
かた

には、

大変
たいへん

お世話
お せ わ

になって、特
とく

に障
しょう

がい者
しゃ

支援課
し え ん か

の方
かた

にはいろいろな面
めん

でやさしく対応
たいおう

してくれて

とてもうれしかったと話
はな

していたので、本人
ほんにん

に代
か

わってお礼を言
い

わせてほしい。障
しょう

がいを持
も

っていても決
けっ

して 1人
り

ではない、周
まわ

りを見
み

てみれば障害
しょうがい

を持
も

っている人
ひと

たちの味方
み か た

になって

くれる人
ひと

がいると改
あらた

めて思
おも

った瞬間
しゅんかん

だった。これからもブナの会
かい

でも参加
さ ん か

している皆
みな

さんの

声
こえ

を拾
ひろ

っているので、必要
ひつよう

があれば自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に持
も

ってきて、皆
みな

さんの話
はなし

を聞
き

いてブナ

の会
かい

にも持
も

って帰
かえ

れればなと思
おも

う。 

 

（会長
かいちょう

）第
だい

1 回の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の中
なか

で、保健
ほ け ん

大学
だいがく

で多世代
た せ だ い

交流
こうりゅう

カフェがありますとアナウン

スをさせていただいた。無事
ぶ じ

に 6 月
がつがつ

21日
にち

に開催
かいさい

ができた。自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

の方
かた

ほか、

運営
うんえい

スタッフとして学生
がくせい

が 50人
にん

くらい、地域
ち い き

の方
かた

、当事者
とうじしゃ

のご家
か

族
ぞく

の方
かた

計
けい

50名
めい

くらい来
き

てくだ

さり、約
やく

100名の参加
さ ん か

があった。これからも継続的
けいぞくてき

に大学
だいがく

の場
ば

を使
つか

っていろんな人
ひと

が交流
こうりゅう

でき

る機会
き か い

を作
つく

っていきたい。次
つぎ

の企画
き か く

があればアナウンスさせていただきたい。 

 

５ 閉会
へいかい

 

－以上
いじょう

－ 


